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ASSOCIATION DES PILOTES DE CHASSE 
 

PV de la réunion du CA de l’APC du mardi 5 septembre 2021 
 

Le conseil d’administration a eu lieu en présentiel au CESA pour 5 membres et par visioconférence pour les 
autres.  

Étaient présents aux Ailes Brisées : Patrick Charaix, Pierre Péron, Gilbert Michel, Romain Béthoux.  

Étaient en visioconférence : Bertrand Dumont, Guillaume Gelée, Pierre André, Jean-Marc Dall’Aglio, Pierre-
Alain Antoine. 

Excusés : Pascal de Chassey, Jean-Pierre Martin, Julien Sabéné, Guillaume Letalenet, Anne-Laure Michel, 
Vincent Jobic, Guy-André Hurel. 

 

1. Ouverture par le Président 
Après avoir salué l’assistance et évoqué l’agenda, le Président rappelle l’action de GA Hurel et JM Dall’Aglio 
pour les « CV1 » des membres anciens et la rubrique Trajectoires. Soutenus par une quantité de travail au profit 
de la communauté, les résultats sont très positifs et susceptibles de lancer une dynamique d’intérêt pour 
l’action et la visibilité de l’APC.  

Le président sera absent lors du dîner de la chasse, et délègue ses attributions à Guillaume Gelée pour ce qui 
réclame une présence.  

Hors réunion : le Président assumera ses fonctions par mail et visio pendant sa période d’absence.  

2. Les nouvelles 

2.1. Base de données 
Notre camarade Guy-André Hurel a poursuivi la mise à jour de deux fichiers essentiels pour la bonne marche 
de notre association : la base de données du site et celle des brevetés chasse.  

Ce sont maintenant des BdD solides, mais elles pourraient se dégrader peu à peu si les membres ne 
l’entretiennent pas eux-mêmes. Guy-André Hurel poursuit la mise à jour en fonction de ses contacts.  

Il reste à mettre à jour le fichier des brevetés avec les noms des macaronnés chasse (pilotes et NOSA) à Cognac 
et Cazaux (action G Gelée).  

2.2. Trajectoires 
La rubrique a été largement augmentée par Jean-Marc Dall’Aglio. Son accès a été ouvert informatiquement à 
tout internaute.  

Cela étant, Trajectoires reste sur son site originel, et un lien informatique a été créé depuis le site De l’APC. 
Donc, par construction, il reste un verrou informatique natif qui interdit aux non-membres APC de le consulter. 
Hors réunion : les seules demandes d’inscription reçues sont avec des noms à consonance anglo-saxonne, qui 
laissent à penser que ce sont des moteurs de recherche qui demandent cet accès à un site francophone.  

Une analyse informatique est nécessaire pour identifier les coûts de transfert de cette rubrique dans le site 
actuel.  

 
1 GA Hurel a demandé à chaque membre « ancien » de nous faire parvenir un résumé de leur carrière dans l’armée de l’air, sous une 
forme rédigée librement.  
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2.3. Macaronnage Cognac le 6 octobre 
Les agendas de Patrick Charaix, Guillaume Gelée et Gil Michel ne leur permettent plus de se déplacer pour 
représenter l’APC.  

Anne-Laure Michel, qui accompagne le CEMAAE à Cognac, représentera notre association. Patrick Charaix se 
mettra en lien avec elle pour mettre cela au point.  

3. Dîner de la chasse 
Le prochain dîner de la chasse sera organisé le 3 décembre 2021, à l’École Militaire, a priori sous forme de 
buffet, si les consignes sanitaires le permettent. Si les consignes actuelles perdurent, il faudra réduire 
l’assistance à 200 personnes assises. Dans ce dernier cas, il est probable de subir une augmentation du coût 
unitaire du repas. Le CA décide d’assumer ce risque sur notre trésorerie.  

Une augmentation du coût du repas de 5€ a été discutée : il faut, avant de décider, connaître les devis des 
dîners, assis et debout, pour prendre une décision.  

L’option de mange-debout au CNA sera examinée par Romain Béthoux. Une attention sera portée sur les coûts 
de cette possibilité.  

Les invités sont importants pour le rayonnement de notre association. Outre le CEMAAE, l’IGAA, le MGAA et 
les commandeurs, il est décidé d’inviter le patron US de l’escadrille Lafayette, monsieur Michel Dubarry 
(USAIRE), les frères Baumann et le Président de l’APC allemande.  

Après avoir discuté de l’opportunité d’invité les AD des pays avec lesquels nous avons des relations (Canada 
(USA, UK), vu la difficulté de n’inviter que quelques AD sélectionnés, il est décidé de ne rien en faire.  

4. Le bulletin 
Le dernier bulletin fut à nouveau un succès. On rappelle la décision du précédent CA d’éditer deux bulletins de 
12 pages cette année : l’un en juin, avec insertion du calendrier des Ailes Brisées, l’autre devant être dans les 
boîtes à lettres des membres avant fin octobre 2021. 

Pour le deuxième bulletin annuel de 12 pages, la matière est presque là : il manque encore quelques articles, 
qui doivent être extrait d’un article existant cause délais.  

Pour mémoire, les pistes suivantes ont été évoquées : un article Anglo-saxon sur l’avenir de l’aviation de 
combat, l’exercice Atlantic Trident, un article de stratégie US vs Chine, l’article du général Burkhard sur la  
Guerre hybride, article à demander au navigateur UK en échange au 3/3, article sur l’aviation de chasse au 
service de la diplomatie française ? 

Le bulletin intégrera l’annonce annuelle des Ailes brisées, un article sur le prix Guynemer de cette année et 
annoncera le congrès de la chasse 2022. 

Le CESA pourrait également fournir des articles décrivant les réalités d’aujourd’hui ou portant sur la prospective 
pour ces bulletins.  

5. Congrès en 2022 
Argumentaire du Col Romain Béthoux, selon le diaporama.  

La discussion soulève les points suivants : 

• Le timing est déjà court : il faut décider maintenant de se lancer.  
• Finances : 

o Assurance annulation : n’existe pas. Il reste à payer les consommables et les réservations en 
cas d’annulation. L’estimation augmente lorsque le délai est plus court. Ce sera à l’APC de 
garantir les paiements dans cette hypothèse.  

o L’association a 50.000€ de trésorerie : elle peut assumer le risque 
o Il faut ré estimer le coût SACEM.  

• Faire un chasseur d’honneur, à l’instar des caporaux d’honneur des troupes de marine, qui portrait un 
insigne, évoquant par exemple le macaron, sur l’’épaule. Il faut pour cela un accord du cabinet CEMAA. 

• Les démonstrations aériennes sont très difficiles au Bourget, techniquement et socialement. Une expo 
statique est plus appropriée.  

• Invitations de la réserve citoyenne 
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• Coin APC au congrès : plutôt faire de ce congrès un événement APC.  
• Annoncer très tôt sur le site et par mail (dès la fin du dîner 2021) 
• Qui est responsable 

o Responsabilité civile (à creuser) 
o Finances : s’associer aux contributeurs (R Béthoux) et au cab CEMAA (P Charaix) 

• Le GDA Rouceau est directeur adjoint du musée : il faut le mettre dans la boucle (R Béthoux). 

Voté à l’unanimité.  

Lieu : Musée de l’Air et de l’Espace, sans démonstration aérienne. 

Notre camarade Romain Béthoux est le chef de projet.  

 

La séance est clôturée par le Président en rappelant l’existence de la Fondation des Ailes de France ! 


